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可取代的营商环境，为“李佳琦们”的成功提供了基础性的土壤。

上海能提供的除了宏观意义上的大环境，也不乏微观的照

顾。李佳琦所属公司美 ONE 也提到了上海的城市力量对于其直

播团队更加细致的支持：在上海，从消保委到市场监管，以及

各种执法、质检相关部门机构，总是会定期为团队做培训和宣讲，

帮助其了解直播经济在政策和法规上的新动向。

当然，李佳琦选择上海的理由，如今已是故事的前半段。

美 ONE 高层说，作为上海的电商主播，李佳琦和团队成员如今

常常思考，这座城市究竟如何在潜移默化之中影响他们，而未

来他们又能够为上海的直播经济留下什么？

思前想后，美 ONE 意识到，如今这个团队的构成，或多

或少体现出上海企业的特点。“我们所熟悉的一些上海知名企业，

他们具备一个共同点，就是专注某个垂直领域深耕多年。现在

我们公司与其他直播团队有所不同，大家只围绕李佳琦这一个

核心 IP，所有操作都服务于他，这是我们的‘深耕’。”

上海之于李佳琦，不仅体现在上述企业特质，更深刻地影

响着李佳琦如今对于直播这件事的态度。

近两年来，人们在各种媒介上看到，上海的“直播第一城”

开始出现“品质”这一前缀。2021 年“五五购物节·品质生活

直播周”开幕式上，上海市委宣传部副部长、上海市国资委副

主任王亚元表示：“借力品质生活直播周，我们也提出，要将

上海打造成‘品质直播第一城’。”

“品质直播第一城”，自然也对头部主播们提出了新要求。

“提到上海的城市气质，人们会联想到专业、合规与高品质。因此，

格外注重直播各个环节的品质，是我们希望在自己的领域传承

上海的城市基因。”李佳琦团队告诉《新民周刊》。

在此基础上，李佳琦团队制定电商直播行业第一个企业标

准，并向全行业推广，“放眼全国，上海制造的标准经常被视

作典范。因此，我们也希望在直播这件事上与其他部门合作，

将自己的企业标准推广到全国”。

可以预见的是，未来上海对于李佳琦这名“出彩上海人”

的影响会愈发全面、立体，而随着李佳琦在上海收获一个又一

个新身份，他正在以自己最熟悉的方式，谱写与这座城市的“后

半段”故事。

“品质直播第一城”上海，自然也对李佳琦这样的头部主播提出了新要求。


